たじま弦をより

発行日 令和6年3月

空の郷

藤木壽賀子様











ごあいさつ



たじま荘 支援課長 森田 明男

日頃はたじま荘の運営に格別のご理解、ご協 力をいただき厚くお礼申し上げます。

さて新型コロナウイルス感染症が 5 類に移行 し、徐々にではありますが、今年度は4年ぶ りに、行事(敬老会)でボランティアによる大 正琴や日高町内の保育園との交流会、長年交流 を深めている宿南小学校との交流会を開催する ことができました。利用者様の笑顔があふれる 機会をもてたことが、職員も嬉しく、また地域 との繋がりの大切さを感じました。

家族様との面会では令和5年11月下旬よりア クリル板を外しての面会となり、少しでも会話 がしやすい環境を整えましたが、居室での直接 面会ができないことに大変なご迷惑をおかけし て申し訳ありません。

今後も行事等につきましては、利用者様の楽 しみを検討しながらたじま荘として取り組みた いと思います。

これからも利用者様の笑顔と健康を第一に考 え取り組んで参ります。今後ともご支援ご協力 をお願い申し上げます。

発行者 社会福祉法人 兵庫県社会福祉事業団 特別養護老人ホーム たじま荘

〒669-5365 兵庫県豊岡市日高町十戸 455 TEL (0796)44-1730 FAX (0796)43-4333 https://www.hwc.or.jp/tajima/

新型コロナが流行してから交流出来なかった地元こども園との交流会が今年復活!! 直接、触れ合うことはなかったですが、ステージ上での楽器の演奏、踊りの披露 に入所者様は喜ばれていました。やはり子どもらに勝るものはないなと感動しき りでした。



































R5.11.7 シニアクラブ日高女性部様から 素敵なプレゼントをいただきました。 絵手紙、ランプシェードなどなど手作りの 心あったまる作品の数々でした。 毎年色々と工夫していただき誠に ありがとうございます。

R5.11.30 宿南小学校との4年ぶりの交流会を行いました。

全校生25名がバス2台に分乗してたじま荘に来荘、上級生の朗読に始まり、 その後も鍵盤ハーモニカ・笛の合奏、合唱と元気よく披露してくれました。たじ ま荘の利用者の皆さんも感動して泣いている姿がちらほらと見えました。今後 も長く交流をお願いします。











家橋介護支援事業



豊岡市の委託を受けて、在宅で介護をされている方が気軽に集い、共に支え合うことができる場として「家族介護支援事業」を開催しました。今年度は4回実施しました。写真は「革小物つくり、多肉植物」の様子です。

長年、家族介護支援事業を実施してまいりましたが、今年度 を持ちまして事業を終了することとなりました。今まで多くの 方々が参加されましたことに感謝申し上げます。



ि हों

防災訓練



R5.10.28 自然災害を想定した利用者様と職員との避難訓練と、豊岡市日高消防団第15分団の皆様による放水訓練を実施しました。

訓練最後には、非常食提供訓練も行い、改めて自然災害等が発生した際の安全確保を優先的に考えながら訓練に臨みました。





昨年の敬老会で「家族写真を贈りたい」という支援員の思いが膨らみ、見事実現することが出来ました。「せっかくだで撮ってもらう?」「恥ずかしいがな…」と様々なお声もありましたが、急なご提案にも関わらず、ご協力いただきました利用者様、ご家族の皆様にはこの場をお借りして心から御礼申し上げます。クリスマス恒例のビンゴ大会では、全員がビンゴするまで「ビンゴ!」の声が響き、新年は福笑いで大笑いし、山ぼうしらしい明るいスタートになりました。

月1度の支え合いデイサービス

支援員1人、利用者様2人の3人で活動しています。お一人暮らしの方への支援として、帰る時間を少し早めて買い物の付き添いを行っています。買い物がない日でも、町内のドライブをして普段行くことがない場所や思い出の場所を巡ってから帰宅しています。



山ぼうしん



各郷の近況





ユニット内での調理 (12月にはクリスマスイブ にケーキを作成しました)を行ったり、餅つき大 会(新年飾りの餅花木を作成し、おしるこを食べ ました) に参加されたりと、イベントも楽しみな がら、生活をされています。また1日2回の検温や、 ユニット内の消毒や換気を継続的に行い、健康管 理にも日々努めています。これからも、健康で楽 しみある生活を支援させていただきます。

















森の郷では、利用者様にたじま荘での行事、 餅つきや書き初めなどに参加していただき、 楽しく新しい年を迎えることができました。 また郷ではユニット調理でふかし芋やクリ スマスケーキを作り、美味しさと季節を感じ ていただけたかと思います。今年も利用者様 の笑顔がたくさん見られますように寄り添い 温かい支援をさせていただきます。





花の郷

12月は忘年会バイキングや、餅つき大 会、新年飾りで使う餅花木つくりに参加 していただきました。日々の生活では午 前、午後の2回、体温測定を行い、体調 を崩されることのないように努めました。

これからも楽しみある生活と、体調管 理などにも留意した支援をさせていただ きます。









星の郷

餅つき大会に参加され、餅をついたり、餅花木を作られ「楽しかったわ」と笑顔が見られていました。ユニット調理ではホットケーキでミニケーキを作りました。皆様「美味しい」と食べられました。絵手紙教室をされたり、昭和歌謡曲に合わせて歌われたりもされています。今年も笑顔や楽しみのある生活を支援していきたいと思います。















空の郷



焼き芋が美味しく焼けました。焼きたてを食べていただきました。

季節の行事では餅花木作り、節分でのお面作り等を企画しました。少しでも季節や楽しみを感じていただけたのではないかと思います。

これからも、利用者様の楽しみを 見つけるお手伝いができたらなと思 います。

虹の郷

晴れた日にたじま荘の玄関で紅葉狩りをしました。ユニット内では、ユニット 調理をしました。職員とマンツーマンで 行い、雑談しながら笑ったり真剣な表情 も見られました。書道が好きな利用者様 は自分の思う字を書いておられます。こ れからも利用者様の「やりたい、楽しい」 に寄り添って支援したいと思います。









医務室より

昨年5月に新型コロナウイルス感染症の取り扱 いが5類に引き下げられましたが、感染状況は変 わらずインフルエンザ感染症も流行しております。

感染症対応の方法も検討しながら、健康管理 に努めていきたいと思いますのでよろしくお願い 致します。



管理栄養士より

京年会パイキッグ

昨今食材が高騰する中 で、フードロスのないよう に、でも、見た目良く楽しん でいただけるよう工夫をし ました。









餅つき大会

今年はせいろで、餅米を蒸 して餠つきをしました。 「よいしょ~」と掛け声をし

ながらつきあげたお餅で餅花 木を作成しました。

ノーリフティングケア研修&勉強会

たじま荘では、ひょうごノーリフティングケアモデル施設として、持ち上げない・引きずらない介護の推進に努 めています。今年度は理学療法士を招いて技術研修をしたり、法人内の他施設と合同で勉強会を行うなど、新た な指導者の育成に力を入れています。これからもノーリフティングケアに取り組み、利用者様の介助方法の見直 しや勉強会を継続し、利用者様、職員共に負担の少ない、安心できる施設づくりに努めます。







たじま荘の SNS







Facebook

インスタグラム

Youtube

少しずつ気温も上がり、春の足音も すぐそこまで近づいているような気がします。

春は何かと新しい事が待っている季節です。利用者様、 たじま荘だよりをお読みいただいた皆様のこれからの生活が 明るいものでありますように。



森のぱん屋さんひまわり

無料のコーヒーと 焼きたてパンを販売中

皆様のお越しをお待ちしています

営業時間

月~木 10:00~17:00 金 10:00~15:00







〒669-6702 兵庫県美方郡新温泉町浜坂775 ご予約・お問い合せは… 〒(0796)82-3645

